

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
 COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
 FUNDADA EN 1864
 Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
 Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 39

F. BIETO
ESCULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO
DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)
 — CUENCA —

LOCOMOVILES "LANZ"
 a vapor, para quemar carbón, leña, serrín o paja
 PRECIOS EXCEPCIONALES
 SEMA.—San Mateo, 26.—MADRID

ORNAMENTOS DE IGLESIA
 CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, -- MADRID

La Juventud de Acción Popular prepara la celebración de una magna concentración Nacional en Madrid en la segunda quincena de octubre

Será la mayor Asamblea celebrada sobre el suelo español, pues se calcula que asistan medio millón de hombres.

El Sr. GIL ROBLES, pronunciará un discurso trascendental en vísperas de las Elecciones y de la Reforma Constitucional.

Interviú por el notable periodista, D. Ramón de Urquiola, con los directivos de la J. A. P.

A pesar del calor asfáltico que cae a plomo sobre las calles madrileñas, que ablanda el asfalto y deprime el ánimo más templado, al entrar en el espléndido domicilio social de ACCION POPULAR en Serrano, 6, recibimos la impresión de una ininterrumpida actividad.

Nos dirigimos directamente a los departamentos de la J. A. P. En un moderno y austero despacho, situado junto al que ocupaba el JEFE, antes de sustituirlo por el del Ministerio de la Guerra, encontramos reunidos en consejo de redacción del valiente semanario J. A. P., Organo Nacional de las Juventudes, con el Vicepresidente Nacional José María Pérez de Laborda, a destacados miembros de la Juventud de Acción Popular, Santiago Castiella, Parrondo, Marqués de Navarrete, Revuelto, Coso, Muñoz Esteve, etc.

Comienza nuestro interrogatorio encarándonos con Pérez de Laborda y los demás miembros del Consejo Nacional de las Juventudes de Acción Popular.

¿¿¿..... A pesar del calor.

A pesar del calor la J. A. P. no puede descansar. Estamos en los preparativos de combates decisivos que han de tener lugar en el próximo otoño y sería suicida el interrumpir por indolencia la vida política. El ejemplo del JEFE que tras un curso agotador no detiene un momento su actividad, nos alienta a todos.

¿¿¿..... La actividad durante el verano no cesa.

En estos momentos de tranquilidad más relativa nos estamos ocupando de la reorganización de la Biblioteca y Sección Cultural, en la que mantenemos relación e intercambio con instituciones políticas económicas y sociales de todo el mundo. La Sección deportiva prepara bajo la dirección del gran deportista Santiago Bernabéu, los últimos detalles de la organización del campamento de verano, que se establece desde el primero de Agosto en lo más alto de la sierra de Guadarrama. Desde pasados, los grupos de orden

la J. A. P. garantizaron la tranquilidad en la magnífica procesión de la Virgen del Carmen, primera que ha salido en Madrid desde hace cuatro años, tomando estratégicamente las bocacalles y lugares peligrosos. Mantenemos una constante comunicación con todas las Juventudes de España. Nuestro compañero, Juan Jesús González, se ha destacado a Galicia para preparar la concentración de Santiago de Compostela, que ha de reunir frente a las gradas, de la Catedral, en la Plaza del Obrador, el primero del próximo Septiembre, más de cincuenta mil jóvenes.

¿¿¿..... La concentración de Octubre en Madrid.

Pero nuestra mayor preocupación, la consilluye hoy, la organización de la magna concentración de Madrid, que autorizados por el JEFE, hemos previsto celebrar en la segunda quincena de Octubre en la capital de España.

Con ella se coronará una serie de concentraciones iniciadas con las batallas antimarxistas del Escorial y Covadonga que han reunido a inmensos concursos regionales en un acto de carácter nacional y celebrado en circunstancias trascendentales para el porvenir de España, en vísperas de la reforma Constitucional y de la convocación de unas elecciones de las que ha de consagrar el triunfo decisivo de Acción Popular y de su JEFE.

¿¿¿..... Vamos por el medio millón de hombres.

Resulta prematuro el avanzar cifra alguna de posibles asistentes al acto, desde luego el orden de nuestras previsiones es del medio millón de hombres, y con arreglo a esa cifra tenemos iniciados los preparativos. En la imposibilidad de encontrar locales adecuados ni aún utilizando el Stadium y la Plaza de Toros, nos inclinamos por un gran extensión de terreno aún no decidida entre las varias propuestas.

¿¿¿..... La técnica de la movilización

Efectivamente la organización de una concentración de esta magnitud requiere una verdadera técnica. Se han formado ya diversas comisiones que han iniciado su labor

bor y que al finalizar el mes de Agosto han de tenerla perfectamente perfilada. **PROPAGANDA.** —Llamativa, moderna e intensiva, por todos los medios conocidos, hasta producir una verdadera obsesión en vuestras masas; carteles, radio, mítines preparatorios, etc.

Comisiones de Secretaría, Información, recepciones, servicios técnicos, circulación y estacionamiento, servicios de orden, policía, etc. El problema del acondicionamiento de tan inmensa multitud, la llegada de una docena de miles de autobuses y camionetas, y de más de medio centenar de trenes especiales y la distribución de hospedajes, garage, e incluso locales amplios donde pasar en cualquier forma la noche, ha de estar perfectamente asegurado.

¿¿¿..... La fisonomía del acto.

El acto tendrá la fisonomía de todas las anteriores concentraciones de la J. A. P. El servicio de orden estará garantizado por los grupos de defensa que con rigida disciplina se han organizado en todas las Juventudes de España, grupos de tipismo popular de todas las regiones acudirán a la Concentración con sus trajes, bailes y características propias.

Tras la misa de campaña, la evocación de los mártires y la promesa de fidelidad al programa y al JEFE, y como momento cumbre de la Asamblea EL JEFE, pronunciará un discurso que ha de tener inmensa trascendencia. Más de dos mil banderas de todos los centros de la J. A. P. de España, contamos con que acudan al acto. Se colocarán en una gran tribuna coronada por una torre de proporciones colosales. EL JEFE hablará desde una gran altura para que pueda dominar a todo el concurso.

¿¿¿..... Significado del acto de Madrid.

Sencillamente demostrar de una manera palmaria y definitiva en la Capital de España la voluntad del pueblo español, representada en la grandiosa muchedumbre que hemos de reunir. Traer al ambiente enrarecido de la ciudad, plena deficiencia y de convencionalismos políticos, el aire sano del campo, poner de manifiesto nuestra fuerza y el entusiasmo de nuestras masas, eminentemente populares, más humildes, más sanas, más viriles, que las de los engañados obreros marxistas de la ciudad, y contrastar la fé que el pueblo de España siente por ACCION POPULAR y por su JEFE, con la indolente indiferencia de tanto crítico y charlista de café, de Ateneo, de Gran Hotel y de Parlamento, con tanto político de conveniencia que no quiere darse cuenta de la realidad de España, y que sin embargo influyen de una forma inadmisibles.

De Re Agrícola

Abonos orgánicos

Estos se distinguen de los minerales, en que además de los elementos fertilizantes: nitrógeno, ácido fosfórico, potasa y cal, tienen materia orgánica, o humus que mejora la composición física del terreno favorecido, de los trabajos culturales, y alimenta los microorganismos del suelo.

Así como los abonos minerales proceden de sustancias minerales, los orgánicos proceden de sustancias orgánicas, como son las plantas, deyecciones de animales, etc. Las plantas enterradas, y hasta en contacto con la tierra, sufren ciertas reacciones químicas, efecto de las que, además de dejar en los terrenos el nitrógeno, ácido fosfórico y potasa, que contienen, ceden también la materia orgánica, que es lo que en agricultura se denomina humus.

Por esta causa, los abonos orgánicos, por efecto del humus, hacen cambiar en los terrenos el color suyo natural, en color oscuro, de tal manera, que a mayor cantidad de humus, más en negro color se transforma el terreno.

Al humus se le conoce también con el nombre de mantillo, que en los bosques sobre todo, se forma con las hojas y ramitas que se desprenden de los árboles.

Aquí se va a tratar principalmente de cómo se forman las basuras o estiércoles por ser la sustancia o abono orgánico que más puede interesar al agricultor, y que puede conseguir con la cría de animales.

La tierra que no tiene materia orgánica es improductiva; y por esta razón lo primero que debe hacer el agricultor es, proporcionar estos abonos orgánicos en la mayor cantidad posible.

Dicen, y es cierto, que con el empleo exclusivo de los abonos orgánicos o basuras, los trigos (por ejemplo) se encaman, y no llegan a granar; pero esto depende de que aquella tierra no tiene en cantidad suficiente el ácido fosfórico que necesita, ni la potasa conveniente; y esto se puede evitar adicionando a ese terreno el superfosfato de cal, con los cloruros o sulfatos de potasa necesarios para el cultivo que se intenta implantar en aquella tierra.

Por esto mismo se recomiendan los abonos mixtos en vez de los abonos orgánicos.

La cantidad de elementos fertilizantes que un abono orgánico pueda contener, depende tratándose de basuras o excremento de animales, de las sustancias que a esos animales se les da como alimento; de la condición del animal; de la conservación de esas basuras; y de la

forma que se les ponga en los establos.

Si la alimentación que se de al animal es rica en nitrógeno, no hay duda de que en los excrementos, orinas, etc., o sea en la basura, se encontrará todo aquel nitrógeno que el animal no asimiló o utilizó para su alimentación; y como en «la naturaleza nada se pierde», si esa basura se conserva bien, en ella tendremos ese nitrógeno, diferencia de la cantidad que el alimento tenía y que no utilizó el animal para sí.

Si esta basura no se conserva bien, se perderá parte de ese nitrógeno, por evaporación, filtración, etc., resultando que esa basura, por estar mal conservada, perdió parte o todo aquel nitrógeno que debía contener, y que tanto vale en agricultura.

Las causas de estas pérdidas tan considerables que nunca el agricultor podrá suficientemente apreciar, son la ignorancia y abandono del agricultor, que sin darse el cuenta, le cuesta mucho dinero, y le priva de sus anhelos y esperanzas.

Pablo Saiz.

AVISO
 LA ANTIGUA Y ACREDITADA

Pensión Helvetia

— DE —
SANTIAGO VERA
 MADRID

Tiene el honor de comunicar a su distinguida clientela que ha quedado instalada, por mejora de local, en la calle Mayor, 49 pral., teléfono 15.596, rigiendo los mismos precios para Cuenca y su provincia de 7,50 a 9 pesetas.

También ha montado un servicio especial para los viajeros que regresan en el día, comprendido, habitación y almuerzo, por 3,50 pesetas.

LOS PELIGROS DEL CHUPETE EN EL NIÑO

Una costumbre muy extendida en nuestro país es el empleo del chupete en el niño, generalmente para calmar su llanto, cuando no para facilitar la salida de los dientes, según dicen algunas madres.

Todos los médicos estamos plenamente convencidos de los perjuicios que causa transmitiendo enfermedades, haciendo los niños más nerviosos, lejos de calmarlos, y además produciendo diarreas de tal consideración, que a veces es muy difícil corregir.

Algunas madres de cierta cultura, se ofenden cuando uno les dice que no pongan en la boca del niño un objeto tan sucio, contestando que lo hierven todos los días, y que ya saben ellas los peligros que tiene de no hacerlo así, pero no se dan cuenta de las vueltas y contornos que tiene el referido chupete desde por la mañana hasta por la noche.

Además, no es sólo por la suciedad, que ya de por sí sola es de bastante consideración, sino que el niño constantemente está tragando aire, aunque el chupete no esté roto, pues en los movimientos de deglución, que constantemente hace, pasa una cantidad respetable de aire dando lugar a una gran dilatación de estómago, que, rechazando los órganos vecinos, es causa de que el niño se encuentre molesto y muchas veces no pueda conciliar el sueño, única y exclusivamente por este motivo.

Muchos vómitos de los niños también se deben al mecanismo del chupete, porque, al tragar aire, el estómago se encuentra ocupado cuando llegan los alimentos, y como no puede distenderse más, sale al exterior, arrastrando también los alimentos que hay por delante.

También algunas diarreas y meteorismos, a lo que las madres llaman que el niño tiene aire, obedecen a este mecanismo, siendo causa de in tranquilidad del niño y que las madres, para calmarlo, suelen ponerle el chupete, con lo cual aumentan las molestias.

Por tanto, quede bien entendido que nunca debemos recurrir al chupete para calmar el llanto del niño, sino que debemos interpretar la causa de su llanto y corregirla de un modo adecuado, pues el niño llora por muy distintas causas. Puede ser por hambre, frío, calor, encontrarse sucio, con sus vestidos demasiado apretados, por haber comido demasiado, etc., y como fácilmente se comprende, con ponerle el chupete en la boca nada conseguiremos, pues en el caso que momentáneamente calmase su llanto la causa continuaría, actuando con el peligro consiguiente si no la corregimos a tiempo.

Finalmente, no olvidemos que la educación del niño empieza desde su nacimiento, y que si en realidad se trata de un niño nervioso y exigente, lejos de pasarlo y ponerle el chupete nada más que llora, veamos la causa, y si no encontramos motivo, resistamos unas cuantas veces, con la seguridad que a los pocos días el niño estará hasta cierto punto educado, y no tendremos que ponernos en trances apurados de poner el chupete o pasarlo a horas intempestivas.

Angel Alique Tomico.
 Médico Puericultor
 Madrid.

RAMON GOMEZ SIMARRO
 Materias Fertilizantes para la Agricultura
 Camino Muelles Estación. ALBACETE

AGRICULTORES

Obtendréis grandes cosechas con los Abonos preparados por esta casa para cada terreno y cultivo.

Informes en Cuenca:
Narciso Redondo.—Droguería

Auto-Encendido Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de Inductos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. Id. Id. 12-16 Id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63.— CUENCA. (Frente a la Catalana)

ACADEMIA "OIKOS"
 CALLE DEL PRADO NÚM. 18. MADRID

EXAMEN DE INGRESO EN LA UNIVERSIDAD

Bachillerato
 Oposiciones
 Idiomas
 Cultura general

Residencia de estudiantes
 Régimen y disciplina familiares